

Y otro historiador contemporáneo dirá «que el Emperador recibió a su prisionero con menos cortesía que la habitual en él».

¡Cortesía en aquellos momentos! ¿Qué otra cosa pudo hacer quien había permanecido en la batalla de Mühlberg veintiuna horas a caballo, padeciendo terribles dolores?

Y sin embargo, poco después conmutaba a Juan Federico de Sajonia—¡casi treinta años de rebeldía!—su sentencia de muerte.

## CERVANTES ES BAUTIZADO EN ALCALÁ



*En domingo, nueve días del mes de octubre, año del Señor de 1547, fué bautizado Miguel, hijo de Rodrigo de Carvantes y de su mujer doña Leonor; fué su compadre Juan Pedro; bautizóle el Rvdo. Sr. Bachiller Serrano, cura de Nuestra Señora; testigo Baltasar Vázquez, sacristán e yo que le bauticé e firmé de mi nombre. El Bachiller Serrano.»*

Así reza la partida de bautismo existente en la Parroquia de Santa María la Mayor, de Alcalá de Henares. No se conoce la fecha exacta del nacimiento. En consecuencia, varias ciudades disputan a Alcalá el honor de haber sido la patria de Cervantes: Madrid, Toledo, Esquivias, Consuegra, Córdoba, Sevilla, Lucena y nuestra vecina Alcázar de San Juan, sin duda la rival más peligrosa, con otra partida de bautismo datada en 9 de noviembre de 1558.



CERVANTES

Retrato de Jáuregui.

Los eruditos ya sentenciaron el pleito a favor de Alcalá. Y por ello se celebran en este año las fiestas conmemorativas del cuarto centenario.

Pero en Alcázar y en otros muchos lugares de nuestra región, aun se aferran a la tradición del Cervantes alcazareño.

Yo, manchego también, pienso en la inutilidad de tales esfuerzos. Y, libre de pasión, diría a cuantos obstinadamente defienden la tesis de ser Alcázar la patria del Príncipe de los Ingenios:

«¿No es universalmente famosa la Mancha por servir de escenario a la aventuras quijotesca? ¿No hizo Cervantes manchegos a Don Quijote, a Dulcinea, a Sancho? ¿No son paisanos nuestros casi todos los personajes del libro inmortal? ¿Cabe gloria y fama mayor para nosotros? ¿Habríamos preferido a Cervantes naciendo *de verdad* en Alcázar y que hubiese titulado su obra «Don Quijote de la Rioja», por ejemplo? ¿No es